



Gernika ya ha sido centro de diferentes iniciativas, como las recogidas en los carteles relativos al cincuentenario del bombardeo de la Villa por las fuerzas alemanas en abril de 1937 (Fotos DEIA)

Con un estudio sobre la convivencia en Al Andalus

Gernika Gogoratzuz participa en un proyecto internacional sobre la paz

El centro de Investigación para la Paz «Gernika Gogoratzuz» está participando en un importante proyecto de investigación histórica, auspiciado por la UNESCO, sobre la paz que existió en Al Andalus entre musulmanes, judíos y cristianos durante los siglos VIII al XIII.

D.S.

BILBAO. Este proyecto se enmarca, según los miembros de Gernika Gogoratzuz, en la búsqueda permanente de campos donde actuar en favor de la paz, «entendida como algo dinámico y enriquecedor». El estudio consta de un trabajo de investigación histórica con dos textos para la enseñanza primaria y secundaria de un libro de cuentos, que se publicarán durante, hebreo, castellano, inglés y

francés. La UNESCO presentará estas publicaciones en un simposio en el que recomendará su uso en los sistemas de enseñanza de los países en los que se hable alguna de estas cinco lenguas.

El objetivo será mostrar a los escolares cómo musulmanes, judíos y cristianos convivieron en paz y en un clima de tolerancia y respeto a las diferencias, haciendo grandes contribuciones a la matemática, la astronomía, la medicina, la arquitectura, la música, la literatura, la filosofía, las leyes y la solución de conflictos.

Esta evidencia contribuirá así lo sostienen los autores del estudio- a deshacer la «imagen de enemigo», que es una componente de la hostilidad y el desprecio entre los pueblos, y en particular entre judíos y árabes, en el Oriente Medio. «El presentar de esta forma la his-

toria del propio pueblo, judío, árabe o cristiano, contribuye a crear una identidad abierta a la cooperación entre pueblos. En esa medida este proyecto —subrayan sus autores— es una contribución cultural de primera magnitud a la construcción de la paz.

Programa de estudio

Gernika Gogoratzuz recibió la petición de Elise Boulding, entonces presidenta de la IPRA, para que España presentase oficialmente la solicitud de este programa de estudio, dirigido por Sanaa Osseiran. Las gestiones de Juan Gutiérrez, director de Gernika Gogoratzuz, consiguieron finalmente que el proyecto se presentase oficialmente por parte española, siendo éste uno de los dos únicos proyectos que se relacionan con cultura y paz.

Los trabajos de este pro-

yecto se iniciaron el verano pasado y está previsto que finalicen en 1992. Actualmente se encuentra en un estado avanzado. Un grupo internacional —Argelia, Australia, Costa Rica, Egipto, EE.UU., Francia, Líbano, Malta, Marruecos, Portugal— de treinta investigadores, miembros de las culturas cristiana, judía y musulmana, con 11 de ellos españoles, ha llegado a un acuerdo sobre como repartirse las tareas y está redactando los capítulos del trabajo de investigación.

El primer encuentro se ha producido en la sede de la UNESCO en París y un segundo en el Ayuntamiento de Córdoba. El 21 de septiembre habrá un encuentro en Gernika para hacer, en un grupo reducido, la reflexión sobre el sentido de paz y su relación con la simbiosis cultural en este período histórico.

Si se confirman las irregularidades en su gestión

Miembros de la UPV actuarán como acusación particular contra Barberá

Un grupo de miembros de la Universidad del País Vasco podría ejercer la acusación particular contra el ex-rector de la institución académica, Emilio Barberá, y contra el equipo rectoral en funciones, si el Tribunal Vasco de Cuentas confirma definitivamente las presuntas irregularidades detectadas en la gestión universitaria.

V. P.

BILBAO. Esta institución aprobó el miércoles el informe definitivo sobre las actuaciones económicas de la UPV durante los años 1987, 1988 y 1989, que será remitido en breve al Parlamento vasco.

Según han asegurado fuentes universitarias, en caso de que la iniciativa se lleve a efecto, la opción elegida sería, casi con toda seguridad, la vía judicial ordinaria a través de acusaciones puntuales.

En este sentido, una de las personas precursoras de las posibles acciones legales en contra de el ex-rector y del hasta hace una semana su equipo indican que «puede que finalmente Barberá no logre librarse de sus responsabilidades, ya que se le podría acusar de prevaricación y malversación de fondos».

Una vez aprobado definitivamente el informe de gestión universitaria, y al margen de la posible acusación particular, la cámara vasca deberá ser quien decida qué acciones adoptar, en caso de confirmarse las presuntas irregularidades.

Candidatura de consenso

El llamado «sector crítico» de la Junta de gobierno de la UPV no descarta la creación de una candidatura de consenso para el proceso electoral universitario

que se celebrará el próximo día 15 de octubre. Sin embargo, este colectivo entiende que en caso de hacerse efectiva esta posibilidad «nosotros deberíamos tener la hegemonía y abanderar el proceso».

Un miembro de este colectivo ha afirmado que en caso de que se alcanzara un acuerdo para presentar una candidatura consensuada se tendría que garantizar que «las formas, el estilo de gobierno y las condiciones del nuevo equipo tendrían que ser radicalmente distintas a las del anterior. Podemos jugar a un cierto pacto con la comunidad universitaria, pero no a ningún tipo de continuismo».

Romper con la gestión anterior

En este sentido, añade que los sectores que han apoyado al hasta hace una semana rector de la UPV «tienen que darse cuenta de que su turno ha acabado, si quieren mantener alguna posición. Sus propuestas serán consideradas, pero su función universitaria es radicalmente distinta a la que han desempeñado hasta el momento». De esta forma, para mantener una imagen de ruptura con la actual gestión, el «sector crítico» exige que «ninguna persona que haya formado parte del equipo de Barberá esté incluida en el futuro equipo rectoral».

Otra de las condiciones exigidas por los miembros de la oposición en la Junta de gobierno es que el proceso para alcanzar una vía de consenso tendría que estar liderado por ellos. Al respecto afirma que «la hegemonía la tendríamos que tener nosotros, ya que, en definitiva somos los que hemos canalizado la actividad universitaria a esa oposición y, en cierta manera, somos los responsables de la marcha de Barberá».

Otra mountain bike para Bilbo

Iratxe Juez Arabiurrutia asoma hoy su carita a nuestras páginas por haber sido una de las afortunadas ganadoras de una de las mountain bike que DEIA ha estado sorteando entre sus lectores a lo largo del verano. Cuando esta joven bilbaína de 18 años se enteró de la buena nueva no se lo podía creer; además por el hecho de que, al principio, por un error de transcripción, en lugar de su primer apellido, Juez, en el anuncio informativo del día salió Sáez. Ahora, una vez arreglada la cuestión, tanto ella como su hermano de 12 años están que brincan de alegría.



Ocho conferenciantes intervendrán en la última jornada

El cardenal Suquía clausurará hoy el Congreso sobre San Ignacio de Loiola

G. S. M.

BILBO. El cardenal Angel Suquía, presidente de la Conferencia Episcopal y arzobispo de Madrid-Alcalá, intervendrá hoy en la clausura del Congreso Internacional de Historia sobre San Ignacio celebrado en Bilbao.

La sesión tendrá lugar en la Universidad de Deusto, que ha organizado el congreso «Ignacio de Loiola y su tiempo» junto con la asociación encargada de los actos conmemorativos del V Centenario del Nacimiento del fundador de la Compañía de Jesús.

Suquía pronunciará una

conferencia sobre «Inigo de Loiola y la Universidad de Alcalá», como cierre de una jornada en la que especialistas de diversos países y religiones participarán en un coloquio en torno a «Loiola y Lutero, dos caminos hacia la modernidad».

En esta reunión serán objeto de exposición y debate aspectos relacionados con estos dos personajes históricos que mantuvieron una contraposición teológica y ascética, como la contrarreforma, el protestantismo y la modernidad, indicó un portavoz de la organización del congreso.

Abrirá el coloquio el Con-

sejero de Cultura y Turismo del Gobierno vasco, Joseba Arregui, quien tras su intervención centrará el tema y dará paso al resto de los conferenciantes, entre ellos Daniel Albert Olivier, profesor de la Facultad de Teología del Instituto Católico de París, o André Birmelé, profesor de la Facultad de Teología Protestante de la Universidad de Strasbourg.

Este coloquio ha logrado reunir a estudiosos del tema de distintas nacionalidades y religiones. La dinámica que presenta es de 20 minutos por conferenciante, cuatro por la mañana y otros tantos por la tarde.